
会  長  澁谷弘祐     クラブ会長主題 「親睦を通して、互いを知ろう」 

副会長  岡部八千代    国際会長 A・シヤナヴァスカーン（インド） 「より良い世界のために、共に」 

小林勉      アジア太平洋会長 ジョウン・ウォン（香港） 「大きなインパクトを起こそう」 

書  記  大澤和子     東日本区理事 山田公平（宇都宮）「ワイズの方向性を見極める」 

会  計  金本伸二郎    関東東部部長 山本剛史郎（川越）「我々は微力かもしれないが、無力ではない！」 
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ESMY に関わって （その 2）  小林 ベン 

 

 昨年のブリテン５月号に「青少年多文化学びサポー

ト）ESMY（Educational Support for Multicultural 

Youth)のことを載せてもらいましたが、「その２」を書

かせていただきます。 

ESMY の意味は、青少年：外国につながる小学生から 20

歳くらいまでの子、多文化：外国籍、国際結婚の子、長

い海外生活など、多文化を背景に子、学び：学校での学

習理解につながる日本語や教科の学習。サポート：日本

文化への同化は求めず、出身文化を尊重しながら支援す

る、です。現在 ESMY に登録している外国人の小・中・

高生は 99 人で多い順にパキスタン、中国、ネパール、

バングラディシュ、ベトナム、フィリピン、モンゴル、

ミャンマーとなっています。 

 市内の公民館で 6 教室開いてますが、支援者と学習者

1 対 1 のサポートを目ざしていますが、支援者は私のよ

うな高齢者が多く、昨年より 5 人減って 58 人で、支援

者を増やすのに苦労しております。 

 私はこの 1 年は在留 2 年未満のネパールの中 3 生 1

人、ネパール・中国の小 6、小 4 の 2 人の支援をしてき

ました。ESMY の高校受験生(ブラジル、ネパール、ミャ

ンマー、フィリピン、中国）は 9 人全員所沢高、所沢商、

中央高、狭山緑陽、ふじみ野、ICU、日々輝学園に無事

合格しました。 

今年もまた自分の業によって楽しみを味わうことが出

来て 1 年間接してきた子供たちに感謝しております。 

「人間にとって最も幸福なのは、自分の業によって
楽しみを得ることだと、私は悟った。それが人間に
ふさわしい分である」（旧約聖書コレヘトの言葉 3
章 22 節） 

 

 

2025年 4月 通巻 424号 

今月のテーマ ＬＴ 

Menetto  

 

 

 

今月の聖句 
 

「きょうだいたち、あなたがたは自由へと召
されたのです。ただ、この自由を、肉を満足
させる機会とせず、愛をもって互いに仕えな
さい。」 
ガラテヤの信徒への手紙５章１３節 
 
 
 
 
 
 
 

 

４月例会 
    

日時：4 月 12 日（土）18:00～20:00 

場所：子育て子育ちセンター 

第 1 部： 司会        小林 勉 

1 開会点鐘        澁谷弘祐 

2 ワイズソング  

3  ワイズの信条  

4  聖書・祈り        金本伸二郎  

5 来賓紹介 

6 会食 

7 自己紹介 

8 卓話 にじいろ体操教室  

李 亜民(リ アミン)さん  

9 YMCA 報告        太田 聡 

10 ワイズ報告        澁谷弘祐  

11  誕生・結婚記念  

12  閉会点鐘           澁谷弘祐  

 

李 亜民(リ アミン)さんプロフィール 

 

埼玉県狭山市在住。在日コリアン 3 世。2 児の母。子どもが大好

き！小さな頃から体育の先生になるのが夢でした。 

2019 年一般社団法人 mama's community を設立 

さやマンセ(ママコミュニティ)体操教室、cafe ふらっと、にじい

ろ体操教室(障がい児体操教室)を運営。 



 

 

 

ブリテン読者の皆様、是非お仲間になりませんか？ 

支援に必要な知識・技能は（現在の例として） 

★元教員＝教科指導・子ども指導のプロ ★日本語学校

（留学生対象）教員＝日本語教育のプロ、★大人対象の

日本語教室ベテラン・ボランティア（所沢でのボランテ

ィア日本語教室は 1988 年から開始）★海外在住経験者

＝元当事者 ★子育て経験者 ★元学習者 ★高校生・

大学生、となっています。 

また、支援者が共通に必要なものとして 

〇異文化での生活の共感 〇寄り添う気持ち 〇「皆ん

なで支援」〇漢字圏・非漢字圏の違い 〇学習者の英語

力（学習言語が英語の南アジア出身者増加）〇日本語教

育の知識・経験 〇子育ての知識・経験 〇学校教育の

知識・経験 〇海外経験の実体験  

 

 

 

 

 

次期会長役員研修会報告    大澤 和子 

 3 月 8 日 9 日と東山荘

で次期会長役員研修会が

開催されました。所沢ク

ラブは、会長副会長が諸

事情で参加できず、小林

恵子さんが代理で参加し

ました。また、大澤は次期

会員増強主任として参加

しました。 

山田理事のお話は理事通

信でご確認ください。

file:///C:/Users/osawa/Downloads/%E7%90%86%E4%BA%

8B%E9%80%9A%E4%BF%A1%EF%BC%95%E5%8F%B7%EF%BC%88Ma

il%EF%BC%89.pdf 

 次期理事の山下さんからの提案を抜粋してお伝えし

ます。 

ユナイテッド＜中期行動計画＞ 

①  公益法人化を目指す 

②  ファンドレイジング、プロボノの啓発、プラット

フォームづくり 

③  公的資金・補助金などの活用 

その他 

※ 会員増強に注力 

※ 福島に YMCA,ワイズメンズクラブを 

※ 諸課題に取り組む 

① 財政健全化  

② 事務所機能の充実 

③ 区大会のあり方の検討 

④ 部のあり方の検討 

とにかくお金がない！！ 

① ワイズカレンダーの販売 1100 円 

② 2 年間で 111 名の会員減少 

所沢クラブ CS 事業「ノルマル 17 歳」上映会    

大澤 和子 

3 月 24 日、所沢ミューズ

キューブホールにて、関

東東部から CS 資金をい

ただき、えじそんくらぶ

と共催で「のるまる 17 歳」

わたしたちは ADH～の上

映会を開催しました。飛

行機に乗ってワイズメン

ズクラブの次期理事の山

下さんも北海道から駆け

つけてくださいました。。

その他川越や東京からも、

総勢 10 人位のワイズメンにおいでいただきました。埼

玉 YMCA の太田総主事やスタッフさんもご家族で参加し

てくださいました。今日で 4 回目の観賞だとおっしゃる

ADHD 当事者の方や、ネットで見つけて 1 人でおいでに

なった高校生など、若い方から高齢者まで幅広い参加者

になりました。会場では、すすりなく声も聞かれ、我が

こととして、身につまされる良い映画でした。 

高山恵子先生のミニ講座も、映画の場面を取り上げなが

ら、専門的なことをわかりやすくお話ししてくださいま

した。 

たくさんの感想の中で、自分の団体でも上映したいとい

う希望が聞かれ、広く大勢の方々に観ていただけるきっ

かけになったことも嬉しいことでした。 

 

好評につき 5 月 3 日（土）10:00 再上演 
 

会場：＜joy レンタルスペース＞ 西武新宿線新所沢

徒歩５分 https://joy-rentalspace.com/ 

申し込み https://forms.gle/V9swgyqCUhEvsMEL7 

 
チケット：一般 親子券１５００円  

高校生 無料 大学生 ５００円 
①１０時～ 映画上映 （８０分） 
②１１時半～ 講演（７０分） 
③１３時から１５時まで 懇親会（希望者のみ）  
場 所 ： デ ル フ ィ ー ノ  新 所 沢 駅 徒 歩 ５ 分 
https://www.pastadelfino.com/  

令和３年統計 

川口市が 38，565 人で市区町村

では全国１位。 近隣では川越

市 8,969 人、所沢 6,722 人狭山

市 2,793 人 入間市 2,311 人、

毛呂山町 560 人となっています 

   

 

外国人数 令和６年６月現在（前年からの

増加数）  

(1) 東京都  701,955 人 （＋38，593 人）    

(2) 愛知県  321，041  （＋10.196 人) 

（3）大阪府  317，421 人 （＋15，931 人） 

 （4）神奈川県 280，020 人 （＋1 人）                            

(5) 埼玉県 249，327 人 （＋14，629 人） 

https://forms.gle/V9swgyqCUhEvsMEL7
https://www.pastadelfino.com/


３月例会報告         宮地 輝子 

参加者：(敬称略) 

永窪さん・伊藤多摩スマイルクラブ会長・武石さん・大

澤・太田・柿原・上山・小林勉・澁谷弘祐・澁谷実季・

すみれ君・宮地 

 

３月 15 日、卓話者に永窪綾子さんをお迎えし、またゲ

ストに多摩スマイルクラブ会長の伊藤さん・武石さんも

参加くださり、YMCA208 号室で 3 月例会が行われまし

た。 

小林ベンさんの司会で始まり、聖書・祈りの後、卓話者

永窪さんの「モンゴルを旅して」の卓話をお聞きしまし

た。 

永窪さんは所沢にお住いの日本児童文学者協会会員でい

らっしゃいます。モンゴルに関心を持つようになったの

は、近所の知人がモンゴル留学生のお世話をされていて、

そこでのホームコンサートや交流会に参加したのがきっ

かけだったそうです。 

それから 3 度もモンゴルを訪れ、馬頭琴の音色、ホー

ミーの歌声、満天の星、モンゴルの食事、ゲルでの宿泊、

乗馬体験を通し、すっかりモンゴルに魅せられてしまっ

たそうです。いつも、詩や童話を書かれる永窪さんはモ

ンゴルの旅の感動を詩に託し手作りの「手のひら詩集」

におさめ、今では 36 号を越えているとのことです。 

その永窪さんの詩にモンゴルの歌手が曲を作り、それ

がユーチューブに載り、人気の曲になっているそうです。 

移動ゲルは 3 時間もしたら完成し、牛が草を食べてし

まったら、移動していき、太陽パネル、テレビ、豆電機、

携帯も使えるそうです。 

 

↑永窪さんの著作 

40 歳を過ぎたころ手作りの絵本を作ろうと思い立っ

て、カルチャーセンターに行ったのがきっかけで詩や絵

本を書くようになったそうです。そのことから、モンゴ

ルとの出会いもでき、諦めないで、続けてきたことがよ

かったと話されました。 

モンゴルと言えば、日本にお相撲さんになる人が来る

国のイメージしかなかった私ですが、お話をお聞きして

モンゴルの草原の綺麗な風景と大草原を渡る風、ステッ

プ高原に草が生えて、花が咲き、とても素晴らしい所だ

と、お話を聞くだけでも、ぐいぐいとその魅力に引き込

まれました。また、ロシア側にもモンゴルの人が住んで

いて、ウクライナとの戦争で、前線に立ち、モンゴル人

も戦って、犠牲者も出ていると、まさに、現代の世界の

世相も見られ、内容の深いお話でした。行ったことのな

い世界をまるで、手に取るようにお話しくださり、あっ

という間に時が過ぎました。 

 

今後の予定           大澤和子 

 4/19 関東東部評議会 

 W4W（Week for Waste）よりクリーンな世

界を目指して、環境整備を行う。 

 5/10 5 月例会 （大泉グループ） 

 5/17 第 2 回関東東部評議会 

 6/7  第 28 回東日本区大会@宇都宮 

 6/8 6 月例会  

ブリテン 1 面 須田  例会報告 小林茂和 

 



YMCA 報告（埼玉 YMCA 総主事）太田 聡  

 早いもので 2024 年度が終わりました。所沢ワイズ

の会員でもあり、埼玉 YMCA の理事でもあった小関

京子先生を覚えます。天に召されて 1 年が経ちまし

たが、何だか今でも YMCA にいらっしゃるような、

いつも見守っていてくださるような気がしていま

す。3 月 26 日は、スタッフと小関先生との思い出話

をしておりました。いつでも否定的な物言いをされ

ない小関先生のあたたかな眼差しや接し方を、私た

ちも忘れないようにしていきたいと思います。 

（最近の取り組み） 

 2 月 1 日、前総主事の小谷全人さんの退任を受け、

私太田が総主事を拝命し、代表理事となった吉野勝

三郎さんと共に埼玉 YMCA の代表として運営にあた

っております。少しずつではありますが、スタッフ

と共に改革を進めております。 

その 1 つは経費削減です。水光熱費をはじめ物価

高騰により様々な経費が今まで以上に大きな負担と

なっています。日々の工夫だけでは賄いきれないた

め、駐車場の一部コインパーキング化を行いまし

た。1 週間の使用状況を調べ、稼働していない時間帯

が多くあることから決断しました。時間帯によって

はご不便をおかけすることもありますが、このよう

な状況をご理解いただければと思います。そして、

是非健康のためにも一般交通機関や徒歩などでご来

館いただくようお願いします。 

もう 1 つは、トイレの改修です。所沢センターは

1987 年に設立され 38 年の歩みの中で、老朽化が進

んでいます。今回、1F の男子トイレの小便器を外し

ベビーカーでそのまま入れるようなスペースを作

り、「誰でもトイレ」に変更しました。また 1F、2F

トイレの床を張り替え、2F 女子トイレの洗面台を２

つ外し、洗濯流しを設置しました。部分的ではあり

ますが、ご利用される方に快適に YMCA を使ってい

ただけるよう引き続き取り組んでまいります。 

 

＊臨時全体職員会の写真 2/3 

（将来の夢） 

キッズアカデミーの卒園式が 3 月 14 日に行われま

した。卒業証書を渡されると一人ひとりが「I want 

to be a 〇〇〇。私は将来〇〇〇になりたいです」と

宣言しました。ここでは担任がネイティブやバイリ

ンガルの先生で、日常生活の中に英語が溢れ、親し

んでいます。私もこの 1 年子どもたちの様子を見て

おりましたが、とても頼もしく立派なお姉さん、お

兄さんになっていました。今年は 14 名の子どもたち

を送り出すことができました。 

 

（総主事就退任式） 

3 月 29 日に東京 YMCA 総主事就退任式（霊南坂

教会）に参加してきました。菅谷淳さんが退任され

新しく星野太郎さんが就任されました。埼玉ＹＭＣ

Ａは東京ＹＭＣＡの支援により 1973 年に設立されま

したが、その間、総主事、主任主事の派遣など大き

なサポートを頂いております。当日は第 2 部にコン

サートもあり、とても素晴らしい時間を過ごすこと

ができました。＊埼玉ＹＭＣＡの就退任式は 5 月 10

日（子育て子育ちセンター）に行いますので是非ご

参加ください。 

埼玉 YMCA を支えるチャッちゃ茶トリオ 

ご贈答用には

100 グラム 1000

円の新茶 

ご家庭用には

200 グラム 1000

円の新茶（粉

茶） 

ビタミン C や E の豊富なほうじ茶 100 グラム 600 円 

ご注文は大澤まで 

☎ ０９０－４８３５－０２３３ 

✉ osawakazuko@yyahoo.co.jo 

 

 

3 月例会 

所沢クラブ７名 メネット 1 名 コメット 1 名 

ゲスト３名  合計 12 名 

 

 

mailto:osawakazuko@yyahoo.co.jo

